
しておくことが必要だなと改めて思いました。
クラブは下期に入りました。まだ上期から残って
いる課題もございますし、下期は下期でこれから実
行されていく事業計画がございますので、会員の皆
様にはご理解頂き、ご協力頂き、そしてまたご参加
頂きまして、残り半年、実り多き時間になりますよ
う、どうぞ宜しくお願いします。
本日は熱田神宮の参拝と熱田神宮会館での新春

初例会です。きっかけは、昨年度、瑞穂ＲＣの会長
をされていた熱田神宮宮司の千秋季頼さんから瑞
穂ＲＣがこちらで例会をされているというお話を
伺ったことでした。「私どももこちらで開催するこ
とは可能でしょうか？」とお尋ねしたところ、「是非」
と快くお返事を頂きました。そこで今回、クラブで
初めての企画としてこの例会が実現しました。
それでは、熱田神宮に参りましたので見どころを
６つご紹介したいと思います。
①「熱田神宮宝物館」……皇室、将軍家、藩主、神

社を信仰する一般の人々などから寄進された古神
宝、刀剣、和鏡、舞楽面、古文書など約6000点を収
蔵。国宝、重要文化財、愛知県文化財に指定されて
いる宝物は180点程にのぼります。中でも国宝の短
刀「来国俊」、重要文化財「菊蒔絵手箱」、木造舞楽面

らいくにとし

「陵王」など貴重な文化財があります。また、
りょうおう

「草薙神剣」が祀られていることもあって特に刀剣
くさなぎのみつるぎ

が奉納されることが多く、2021年には貴重な刀剣
を展示する「草薙館」が新設されました。

例会に先立ち、11時30分に集合して皆で熱田神
宮に参拝しました。その後、熱田神宮会館にて新春
初例会を開催しました。

筧 正紀会長

皆様、明けましておめでとう
ございます。
今日はジェシーさんとエンニ

さんが来訪予定でしたが、お２
人ともインフルエンザにかかってしまい、残念です
が欠席です。皆様も是非お気をつけ下さい。
能登半島沖地震から始まった2024年と比較する
と大変穏やかなお正月を迎えることができました｡
しかし、先日宮崎で地震が起き、南海トラフ大地震
も懸念されています。私たちはできるだけの備えを

□司会 小川洋子会場運営委員
□ ロータリーソング 小室健次郎ソングリーダー委員長
「君が代」「四つのテスト」

□出席報告 米坂みよ古出席・ニコボックス委員長
会員数78名 (免除者13(11+2)名)
義務者出席50名 免除者出席６名 総数56名
出席率78.87％ 12月11日分修正出席率 96.05％

12月18日分修正出席率 97.33％
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熱田神宮参拝／新春初例会
熱田神宮の参拝から、2025年をスタート！

◇第1520回 １月22日㈬ 通常例会（カレー）
誕生日・結婚記念日祝福 ロータリーの友（１月号）紹介
新会員卓話 武田美和さん

◇第1521回 １月29日㈬ 通常例会（立食）
宮の杜ＲＣ来訪
【例会後】第７回理事会

第1519回例会
（熱田神宮会館）

会長あいさつ

＜ 例会開催予定 ＞

１月は職業奉仕月間です

熱田神宮参拝



□乾杯 筧 正紀会長
本日の乾杯のお酒は、クラ

ブから奉献したお酒をお下げ
頂いたものです。神様にお供
えしたお酒ですので、皆さん
お召しあがり下さい。
では、今年１年、皆様のご健
康とご多幸を祈って、乾杯！

□お食事・歓談タイム
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②「上知我麻神社」……毎年１月５日に商売繁盛
か み ち か ま

を願う「初えびす」が開催され、一番札を求めて多
くの人が訪れます。
③「信長塀」……熱田神宮で桶狭間の戦いの戦勝
祈願をした織田信長が、戦勝のお礼として奉納した
土塀です。当時は400ｍあったそうですが、今残っ
ているのは120ｍです。
④「本宮」……熱田神宮の主祭神「熱田大神」が祀

あつ た の おおかみ

られている社で、「草薙神剣」が保管されています｡
社殿は荘厳美麗ですが、参拝客が行けるのは拝殿
のみで内部には入れません。
⑤「大楠」……本宮に向かって左側の第二鳥居の

おおくす

先にあります。樹齢1000年以上とされ、高さは20
ｍ、幹の周り７.７ｍです。この大楠には白蛇が住ん
でいると言われ、毎日卵がお供えされています。白
蛇に出会うと金運アップの御利益があると言われ
ますので、大楠を訪れたら探してみて下さい。
⑥「清水社」……本宮脇の「こころの小径」にあり、
美しい女性の姿をした水の神様「罔象女神」を祀っ

みずはのめのかみ

ています。裏手には「お清水さま」と呼ばれる湧き水
が流れていて、この湧き水で目を洗ったら目の病気
が治ったという逸話があります。肌を洗えば肌がき
れいになるという効果もあるようです。
その他に、熱田神宮近辺には名物グルメもあり、
あつた蓬莱軒の本店、境内の「くさなぎ広場」にあ
る宮きしめん、名鉄神宮駅西出口すぐにある甘味処
喜与女茶寮のきよめ餅などが非常に有名です。是非
き よ め さ り ょ う

ご賞味頂ければと思います。
また、たまたま今日13時から豊年と除災を祈る

歩射神事があります。直径６ｍの大的に向かって６
人の射手が２本ずつ３回、計36本の矢を射ます。最
後の36本目の矢が射られると同時に、参拝者が一
斉に大的を目指して押しかけ、大的の千木（的につ
いている木片）を取り合います。壮観な神事ですの
で、お時間があれば例会のあとご覧下さい。

□幹事報告 加藤定伸幹事
⑴１月のロータリーレートは１ドル157円です。
⑵久田勘鷗会員から、歩行が困難で例会に参加でき
ないという理由で退会の申し出があり、12月31
日付で退会が承認されました。それに伴い、下期
期首（１月１日）の会員数は78名（出席免除11名、
休会２名）となりました。

⑶台湾訪問は本日締切です。ご参加希望の方は事
務局までお申し出下さい｡
⑷万博開幕祭の締切は１月28日㈫です。ご参加希
望の方は事務局までお申し出下さい。

ニコボックス 米坂みよ古出席・ニコボックス委員長

○新年明けましておめでとうございます。今年も宜しくお願
いします。 (筧 正紀さん)

○祝、新春初例会。今年が良い年となりますことを祈念して
います。 (両角國男さん)

○新年明けましておめでとうございます。本年も宜しくお願
い申し上げます。 (辻 雅人さん)

○下期となりました。宜しくお願い致します。(加藤定伸さん)
○明けましておめでとうございます。今年は「へび」のよう
にしなやかに、時にはスルリと難題をすり抜け、目標にか
みついて離さない１年に致します。本年も何卒宜しくお願
い申し上げます。 (山田晃也さん)

○明けましておめでとうございます。小正月に初例会ができ
て良かったです。インフルエンザに気を付けましょう！

(神野重行さん)
○今年も宜しくお願い致します。
(小林泰敏さん、堀田豊彦さん、川村勝廣さん、宮下一成さん)

○明けましておめでとうございます。本年もどうぞ宜しくお
願い申し上げます。

(淺井信太郎さん、田中勝美さん、小林泰平さん)
○明けましておめでとうございます。あと半年、筧会長頑張っ
て下さい！！ (藤井圓隆さん)

○明けましておめでとうございます。今年も宜しく！
(清水順二さん)

○2025年、本年も宜しくお願い致します。 (歌田武郎さん)
○明けましておめでとうございます。 (盛田兼由さん)
○明けましておめでとうございます。久しぶりの御垣内参拝、
ありがとうございました。 (服部清純さん)

○おめでとうございます。 (日比野三吉彦さん)
○明けましておめでとうございます。今年もエンジョイロー
タリーで１年間宜しくお付き合い下さい。(小室健次郎さん)

○明けましておめでとうございます。今月で満82歳になり
ました。今年の目標はエージシュートを達成することです。
皆様のご指導、宜しくお願いします。 (寺西英宏さん)

○明けましておめでとうございます。今年も宜しくお願いし
ます。70歳になりました。 (中村 修さん)

○ご芳志。 (引原慶三さん)
○本年もニコボックスを宜しくお願い致します。

(米坂みよ古さん)
その他、本人誕生日と配偶者誕生日の浅田 淳さん、配偶者
誕生日の遠藤泰昭さん、石川仁志さん、久保田真樹さんよ
りご芳志を頂きました。

会員情報変更のお知らせ
鈴木清美会員 新勤務先住所
〒450 -8501 名古屋市中村区名駅４ -８-26


